

L'APPUI DU TRANSFERT

« Au commencement de la psychanalyse est le transfert », souligne Jacques Lacan. Dans le rapport parfois fragile au symbolique, la relation transférentielle donne du poids à la parole et offre au sujet de découvrir les signifiants déterminants de son existence en traitant la jouissance obscure qui nourrit son symptôme.

Au CPCT, l'offre d'un traitement bref peut avoir pour conséquence de recevoir la demande de sujets d'être rapidement soulagés de leur souffrance par le savoir-faire du psychanalyste. La relation transférentielle favorise une subversion de cette demande pour la resituer dans son axe fondamental qui est demande d'amour adressée au savoir.

Ainsi le sujet peut-il découvrir dans le transfert la valeur de la parole pour aborder les impasses de sa jouissance et la question de son désir.